

Une centenaire forte comme un chêne

A l'occasion de son centenaire, La Forestière, la société coopérative de propriétaires et exploitants forestiers fait la fête à la caserne de Chamblon. Dans le village forestier mis en place pour l'occasion, le public pourra découvrir la forêt helvétique à travers le regard de ceux qui la connaissent le mieux.

Depuis 1924, La Forestière s'est donnée pour but de défendre la propriété forestière et de stabiliser le prix des grumes (troncs coupés) sur le marché. Présidée par Gilbert Gubler et dirigée par Didier Wuarchoz, cette alerte centenaire regroupe 395 membres. Outre la Confédération Helvétique et quatre cantons – Vaud, Valais, Genève et Fribourg – on y trouve 240 communes et bourgeoisies, 95 propriétaires privés, 30 triages et groupement forestiers et 25 entreprises forestières.

La forêt fait rarement la une des médias sauf lorsque survient un problème (bostryche, tempête dévastatrice). Cette discrétion fait que le grand public méconnaît les services écosystémiques apportés par une gestion durable de la forêt telle que prônée par La Forestière et les autres membres de Forêt Suisse. Aujourd'hui, un tiers du territoire helvétique est recouvert de forêt, soit environ 1,3 million d'hectares. En moyenne, chacun de ces hectares (une surface similaire à 1,5 terrain de football), stocke entre cinq et huit tonnes de CO₂, produit trois tonnes d'oxygène, quatre mètres cubes de bois utilisés pour la construction, l'artisanat ou le chauffage et filtre 3 millions de litres d'eau potable par an. Ajoutons encore des services de protection et de loisirs – 20 000 kilomètres de sentiers pédestres ou 120 lieux d'inhumation en Suisse – et vous aurez une petite idée de l'importance d'avoir une forêt saine gérée par des professionnels ayant une parfaite connaissance de la dynamique du milieu forestier.

Le 25 mai 2024, à Chamblon, le public pourra non seulement découvrir les métiers liés à l'exploitation du bois et participer à de nombreuses animations – dont un très populaire concours de bûcheronnage – mais il pourra aussi découvrir les enjeux et les défis de la production de bois. Différents stands tenus par des exposants de la filière formeront un village forestier installé pour l'occasion sur la place d'armes de la caserne.

Les visiteurs pourront découvrir les efforts que les propriétaires et exploitants forestiers déploient pour s'adapter aux nouvelles conditions climatiques, pour favoriser la biodiversité et pour permettre un accueil du grand public dans les forêts, notamment en sécurisant les abords des chemins et des places de loisirs.

Enfin, La Forestière a demandé à l'historienne Corinne Chuard de créer une brochure sur l'histoire centenaire de la société coopérative de propriétaires et exploitants forestiers La Forestière. Intitulé *1924-2024 Le bois est notre métier depuis un siècle* revient sur les défis et les évolutions de la filière bois dans nos régions.

Pour plus d'informations :

Gilbert Gubler, président : gilbert.gubler@bluewin.ch ; +41 79 310 76 16

Didier Wuarchoz, directeur : dwuarchoz@laforestiere.ch ; +41 79 479 99 40